
□本报记者 边磊

“来昌平工作时间
不长， 但政府部门把服
务做到了我们心坎里 ，
帮我们办最急迫的事 ，
解决我们的后顾之忧。”
谈及对昌平区人才服务
的感受， 孙彦宁道出了
自己的内心感受。

创新发展 ， 人才优
先。 在深入开展 “能力
提升年” 主题活动期间，
昌平区人力社保局始终
坚持问题导向， 回应人
才所需 ， 在引才聚才 、
人才保障、 服务发展等
方面， 做优做实做细人
才服务工作， 为区域高
质量发展厚植人才优势。

□本报记者 张晶 通讯员 许岩 薄璐

现场办公解重点企业
燃眉之急

对于孙彦宁的切身感受 ，
还要从今年4月底说起。 当时 ，
北京石头世纪科技股份有限公

司正式迁入昌平区 ， 孙彦宁作
为产品部的战略分析师 ， 是公
司成立以来的核心人才 。 在之
前的一次调研问需过程中 ， 昌
平区人力社保局得知因孙彦宁
的子女即将升学 ， 需要办理北
京市工作居住证 ， 但由于昌平
区二季度北京市工作居住证需
求申报已结束 ， 赶不上入学材
料提交的最后期限。 “如果没有
工作居住证，孩子上学会受很大
影响。 ”这让孙彦宁心急如焚。

时间紧迫 ， 鉴于此 ， 昌平
区人力社保局启动专项渠道 ，
由局长齐俊国带领主管领导及
相关科室负责人 ， 按照 “一事
一议 ” 的方式直接到企业现场
召开局务专题会 ， 顺利解决了
孙彦宁的燃眉之急 ， 石头科技
公司其他2名核心人才的办证需
求也一并得到了解决。

送 “证” 上门为外籍
人才提供便利

今年3月， 生命科学园入驻
企业维泰瑞隆 （北京 ） 生物科
技有限公司美籍高级副总裁顺
利拿到了外籍人才工作许可和
工作类居留许可 ， 成为昌平区

首个 “两证联办 ” 业务的申请
人 。 “以往也给其他外籍人才
办理过这类业务 ， 这次的办理
时限缩短了三分之一 ， 办理次
数减少一半 ， 更方便的是 ， 受
理大厅直接搬到了园区 ， 不用
再跑远路了。” 该企业人力资源
部相关负责人介绍。

助力 “两区 ” 建设 ， 昌平
区人力社保局的服务从未停止。
自 “两证联办 ” 窗口推广实施
以来 ， 昌平区人力社保局加强
部门协同配合 ， 联合公安昌平
分局出入境部门开展 “一站式
服务”， 最大限度为在京就业的
外籍人才提供便利 ， 全方位助
力首都经济社会高质量发展。

依托最新成立的自贸试验
区 （生命园 ） 人力资源综合服
务 站 ， 昌 平 区 人 力 社 保 局 在
“两证联办” 的基础上， 主动向
前一步 ， 送 “证 ” 上门 ， 问需
于企 ， 详细了解外籍人才在昌
平工作和生活的情况以及未来
规划 ， 精准对接外籍人才实际
需求 ， 统筹服务要素供给 ， 在
就业 、 人才 、 社保 、 劳动关系
等人社领域提供管家式服务。

“我们还以生命园自贸试
验区为核心 ， 在服务入园企业

的同时 ， 将服务半径拓宽到华
北电力大学 、 北京农学院等多
所驻昌高校 ， 提升服务外籍人
才的 ‘昌平温度 ’。” 昌平区人
力社保局相关负责人表示 ， 今
年以来 ， 共为美国 、 加拿大 、
英国 、 俄罗斯等28个国家的79
名外籍人才办理工作许可 ， 累
计服务42家在昌用人单位。

惠企政策助核心人才
扎根昌平

孩子有学上、 家人有房住，
这大概是大多数 “北漂人 ” 共
同的心声。 在北京卓诚惠生生物
科技股份有限公司工作多年的
王晓艳 ， 目前是企业的研发总
监，曾带领团队成功获得北京市
首个国家药监局医疗器械注册
证，研发出的新冠核酸检测试剂
盒日产能可达20万份以上。 作为
一位母亲，女儿在京入学也是王
晓艳最大的心愿。

在一次企业例行走访中 ，
昌平区人力社保局了解到王晓
艳的实际困难 ， 第一时间对企
业与个人在人才引进方面的条
件进行了核实与认定 ， 并提供
了政策指导 ， 最终为王晓艳办

理完成落户手续 ， 其女儿作为
随迁人员在京落户并顺利就读
于一所心仪的公立小学。

昌平区人力社保局积极用
好用足各类人才政策 ， 为生物
医药 、 智能制造等主导行业加
快引进高层次人才提供坚实支
撑 。 在人才引进方面 ， 通过昌
平区人力资源公共服务系统 、
“昌平就业 ” 微信公众号等平
台 ， 及时发布2023年度人才引
进需求申报通知 ， 累计阅读量
达1200余人次 ； 在线上渠道的
基础上， 依托各类专场招聘会，
现场提供人才引进等相关人才
政策解答 、 引进业务办理流程
指导。 在人才公租房保障方面，
坚持优先支持产业发展 、 优先
面向重点功能区开展区级分配
工作 ， 全力确保已分配房源充
分服务于生物医药 、 科技创新
等主导产业的企业和人才。

助企服务正当时， 接下来，
昌平区人力社保局将继续深入
开展 “能力提升年” 主题活动，
充分发挥人才引进 、 工作居住
证 、 人才公租房等政策引才聚
才 效 能 ， 画 出 人 才 服 务 最 大
“同心圆 ”， 为昌平经济社会高
质量发展蓄势赋能。

创新服务模式 拓宽服务范围 挖掘服务深度
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近日， 北京联合大学首届
校园文化周在多校区同步开展，
在该校工会主办的教职工文体
协会展示活动中， 全校21个教
职工文体协会在校本部海棠广
场摆下展台， 过往教职工争相
体验感兴趣的项目。与以往的展
示不同，北联大校工会此次巧引
“外援”，借助旅游学院会展经济
与管理系的专业资源举办活动，
收到“1+1>2”的良好效果。

当天的展示现场热闹非凡，
各协会都铆足劲头， 拿出最具
代表性的特色展品和体验项目。
书法协会挂出会员们书写的书
法作品， 会长姜文在现场挥毫
泼墨， 为教师们书写扇面； 读
书协会组织了拓片和制香体验，
一张长桌很快就围满体验者，幽
香袅袅；毽球、足球、健美操、合
唱、象棋等协会的会员直接上场
秀才艺，吸引了很多有相关爱好
的教职工加入； 健康与美食协
会端来银耳汤和小饼干， 过往
师生纷纷驻足品尝……

北联大校工会副主席柴永
红介绍 ， 以往的教职工文体协
会展示工作安排在年底考核时
进行 ， 各协会负责人依次上台
述职 ， 回顾一年的开展情况 ，
总结性语言多 ， 缺少直观生动
的感受 。 这次借助校园文化周
的 “东风”， 在校领导的大力支
持下，工会把展示活动安排在室
外进行 ，21个协会全部到场摆
摊，不仅有足够的场地展示各自
的风采，互相交流经验， 还方便
教职工现场体验， 一举数得。

会展经济与管理系班长王
雪晴告诉记者 ， 同学们为展示
活动做了完整的策划方案 ， 既
考验了大家的专业能力 ， 又为
今后的学习打开了思路 ， 这样
的锻炼机会特别好 。 “我们配
合校工会承办这次活动 ， 从前
期策划到筹备 、 场地布局 ， 再
到当天的组织 ， 均由专业教师
全程带队 ， 大二学生参与全流
程。” 会展经济与管理系教师汪
秋菊 、 庾为介绍 ， 本次活动是

一次真实场景考验 ， 学生们的
实践能力 、 合作意识和敬业精
神得到很大提高 ， 为课堂教学
起到有益的补充 ， 对教学方法
改革 、 产教融合模式创建发挥
了重要意义。

“院系需要给学生提供一
个校内实践平台 ， 积累丰富的
经 验 后 再 走 出 去 参 与 社 会 活
动。” 北联大旅游学院副院长李
白表示 ， 此次安排学生参与校
工会的活动，学生们的专业素养
和综合素质均获得很好的提升，
促进了德智体美劳全面发展 。
“我们想以此为契机， 把校内实
践活动做实做细，让学生真正有
收获，愿意和工会继续合作。 ”

北联大校工会常务副主席
操静涛表示 ， 此次借助院系的
专业资源 ， 为学生提供不出校
门就能锻炼实习的机会 ， 也正
好契合了专业教学需求 ， 现场
效果超出了大家的预期 ， 真正
实现了工会 、 院系 、 学生三方
共赢的目标。

□本报记者 任洁

“看着黄平西路开通了 ，
没想到这么快就有公交车了 。”
近日， 李女士在昌平区宏福苑
小区公交站等车的时候 ， 发现
站牌上多了一个专40路 ， 这条
微循环线路开通后 ， 对于和李
女士一样的通勤族来说 ， 上下
班路程能节约20多分钟。

专40路从宏福苑小区发车，
途经定泗路、 黄平西路等路段
后， 直达霍营公交场站 ， 不仅
解决了黄平西路有路无车的问
题， 而且还能接驳地铁8号线和
13号线， 惠及宏福苑和回龙观
地区10多个小区近3万居民的公
共出行。

除了方便通勤的乘客 ， 专
40路车队在 “万人调研在行动”

活动中， 走进车队所属的街道、
社区 、 学校等地 ， 以进站台 、
走社区 、 到车厢的方式 ， 发放
电子和纸质问卷 ， 将反馈内容
第一时间进行整理汇总 ， 协调
多部门进行解决。

在本次大调研中 ， 专40路
车队就了解到霍营中心小学的
家长们希望能有一辆公交车停
靠在离学校近一点的位置 ， 于
是车队将乘客的建议上报给北
京公交客一分公司 ， 工作人员
在实地勘察道路通行情况后 ，
制定出专40路最便民的行驶走
向 。 线路开通后 ， 相比以前乘
车到霍营公交场站 ， 学生和家
长们减少了 500多米的步行距
离。

怀柔区城管执法部门推进“政企共治”北联大工会巧借资源搭台展示工作成果

昌平人力社保局画出人才服务“同心圆”

□本报记者 崔欣
为凝聚多元共治合力 ， 不

断拓展 “城管+” 模式， 自5月
以来， 怀柔城管执法系统深入
企业、 商户等开展 “政企共治”
宣传活动 ， 着力畅通与企业 、
商户的沟通， 不断丰富城市治
理群体， 合力打造干净、 有序、
整洁的环境秩序。

据了解 ， “政企共治 ” 是
依托 “执法城管通 ” 终 端 和
“我爱北京市民城管通” 微信公
众号， 实现 “端 ” 到 “端 ” 互
动。 执法队员通过 “执法城管
通” 终端发送信息提醒 ， 重点
针对暴雨 、 大风等极端天气 ，
扫雪铲冰、 专项执法检查等工
作进行提示。

商户通过 “我爱北京市民
城管通 ” 微信公众号 “商户自
查” 功能可了解城管部门规范
检查内容以及相关常见问题和
自查指导 。 通过 “政企互动 ”
直接发送消息给属地执法队员
进行一对一的互动沟通 ， 为城
市管理献言献策。

“政 企 共 治 ” 打 开 了 从
“政府为主” 向 “多元共治” 转
变的一个渠道和端口 ， 实现了
商 户 与 城 管 执 法 部 门 关 系 从
“要我办” 变为 “一起办 ”。 下
一步 ， 怀柔城管执法局将深入
推进 “政企共治”， 不断密切与
商户的沟通交流 ， 实现环境秩
序和营商环境的 “双赢”。

与企业关系从“要我办”变为“一起办”

5月22日至28日是全国生活
垃圾分类宣传周。 一周时间内，
延庆区城管委广泛发动街道乡
镇 、社区村 、社会单位 、企业楼
宇，通过上门入户、微信群、知识
宣讲、趣味游戏等方式，组织开
展形式多样、内容丰富的主题宣
传活动， 广泛普及垃圾分类知
识， 提高市民垃圾分类意识。

“同学们， 垃圾分类有什

么好处呢？” 日前， 延庆区城管
委将垃圾分类宣传活动带到了
西二道河中心小学 ， 固废科负
责人谢小丹化身宣讲老师与学
生们亲密互动 ， 为学生宣讲垃
圾分类知识 ， 呼吁大家自觉做
到源头减量 。 “大棒骨属于其
他垃圾， 因为它无法快速分解”
“妈妈的过期化妆品是有害垃
圾 ” “旧报纸 、 电子产品 、 毛

绒玩具都是可回收物 ” ……谢
小丹的宣讲贴合实际 、 紧扣生
活 ， 学生们积极互动 ， 纷纷在
承诺板上签下名字 ， 承诺 “垃
圾分类 从我做起”。

“我们通过形式多样的宣
传活动 ， 提高大家的垃圾分类
意识 ， 提升宣传精准度和有效
性 ， 进一步推动市民文明习惯
的养成。” 谢小丹说。

□本报记者 周美玉 通讯员 席瑞媛 刘文彬

延庆区多形式提高市民垃圾分类意识

微循环公交让居民出行更便捷


